



川崎大師ロータリークラブ 週報

会長 星野 祐治
副会長 八尋 匡彦
幹事 奥山 啓寛
SAA 布川 浩

例会日:毎週水曜日 PM12:30~
 例会場:大本山川崎大師平間寺信徒会館
 事務局:〒210-0812 神奈川県川崎市川崎区東門前1-15-10 カーサ石井1F
 Tel.044-277-7569 Fax.044-288-8550
 URL <http://www.kawasakidaishi-rc.com/> E-mail:daisi-rc.1973@air.ocn.ne.jp

第2375回 (本年度 第13回) 例会 令和5年10月25日 一晴一

●司 会 布川 浩 SAA



本日のロータリーソング
「奉仕の理想」須山文夫ソングリーダー



●点 鐘 星野祐治会長



卓話者紹介 星野祐治会長

- 川崎市立橘高等学校定時制教頭 杉山美佳様
- 川崎市立川崎総合科学高等学校定時制教頭 田村正一様
- 川崎市立川崎高等学校定時制教頭 成田 滋様
- 川崎市立川崎高等学校定時制 3年生 伊丹春菜様
- 川崎市立橘高等学校定時制 1年生 高橋季和様

米山奨学生の紹介 星野祐治会長
成 叡頻 (ソン イエビン) さんです

奨学金授与 星野祐治会長



ご挨拶 成 叡類 (ソン イエビン) さん
 いつもお世話になっています。最近卒業単位は全部取りましたが、余裕をもって単位を取った方が良くないかと思ひ、科目をとりその勉強を頑張っています。最近、卒論の中間発表がありました。指導をたくさんいただきました。完璧な卒論のために頑張りたいと思っています。最近、卒論の中間発表がありました。指導をたくさんいただきました。完璧な卒論のために頑張りたいと思っています。昼夜の気温差がすごいので、健康に気を付けて頂ければと思います。ありがとうございます。

会長報告 星野祐治会長

- ①地区より委嘱状が届いております。
 八尋匡彦副会長 地区ローターアクト委員長



②市内高等学校定時制教育振興会への募金箱を回します
 のでご協力をお願いします。

③昨日、地区大会記念チャリティーゴルフ大会が実施され、無事終了いたしました。

④川崎南RC会長が尽力され、ウクライナ支援でバレリーナの方の公演会が行われます。ポスティングしていると思いますが、1人でも多くの方の参加ができればと思います。よろしくお願いします。

幹事報告 八尋匡彦副会長

ポスティング

- ①理事会議事録
- ②第4回研修&フォローアップ委員会
- ③ロータリー財団募集開始のお知らせ
 2枚目の下に応募資格が書いてあります。横浜・川崎に在住、在学している方。言語の堪能な方が周りにいらっしゃいましたらご検討いただければと思います。詳しくは石渡委員長にお問合せください。

回覧

- ④3クラブ合同夜間例会の出欠表 (3クラブ合同夜間例会の出欠表 (当クラブが主幹となっている例会です。奮ってご参加いただければと思います。))

案内 11月のスケジュール

- 当例会場での例会 11月22日になります
- 11月1日→休会 (祝日週)
 11月10日→11日(土)地区大会 地区大会 パシフィコ横浜内で例会開催。場所は受付で確認。
 11月15日→3クラブ合同親睦夜間例会 川崎日航ホテルで開催。

出席報告 町田喜江出席委員長

	会員数	対象者	出席	欠席	出席率
2374回	44	40	20	20	50.00%
2372回	44	39	28	11	71.79%
前々回の修正	メイクアップ	1名	修正出席率		74.36%

メイクアップ：秦 琢二会員

	会員数	対象者	出席	欠席	出席率
2375回	44	39	22	17	56.41%
2373回	44	40	18	22	75.00%
前々回の修正	メイクアップ	1名	修正出席率		74.36%

メイクアップ

野澤隆幸会員、林 鶴会員、安藤賢一会員
 竹中裕彦会員、矢野清久会員、小林勇次会員
 坂東保則会員、沼田直輝会員、八尋匡彦副会長
 大谷 茂会員、平位 武会員、町田喜江会員



9月 ホームクラブ100%

宮山光男会員	安藤賢一会員	炭谷博功会員
竹中裕彦会員	横山俊夫会員	須山文夫会員
小林勇次会員	牛山裕子会員	猪狩佳亮会員
松井昭三会員	星野祐治会長	八尋匡彦副会長
布川 浩会員	奥山啓寛幹事	石渡勝朗会員
小泉敏和会員	平位 武会員	町田喜江会員
枝村和道会員	原慎一郎会員	清水 暁会員

9月 出席順位

300% 須山文夫会員、牛山裕子会員
 200% 八尋匡彦副会長
 167% 猪狩佳亮会員、星野祐治会長、石渡勝朗会員
 133% 宮山光男会員、炭谷博功会員、布川 浩会員
 奥山啓寛幹事、町田喜江会員、清水 暁会員

スマイルリポートの報告 八尋匡彦副会長



竹中裕彦会員

①チンペイに続きモンタまで逝ってしまいました。青春の炎が消えそうです・・・
 ②本日 第3回 研修&フォローアップ委員会を開催いたします。ご参加お待ちしております。

小林勇次会員

・昨日の地区チャリティーゴルフコンペに参加の皆様、お世話になりました。
 ・妻の誕生日に綺麗なお花を頂きまして有難うございました。

星野祐治会長

本日の卓話よろしくお願ひ致します。弁士・伊丹様、高橋様大変楽しみにしています。

本日のニコニコのテーマ

「伊丹春菜さん、高橋季和さん、本日の講演よろしくお願ひ致します。」

牛山裕子会員	清水 暁会員	松井昭三会員
布川 浩会員	嶋崎嘉夫会員	石渡勝朗会員
檜山雄彦会員	磯田 稔会員	枝村和道会員
平位 武会員	佐藤和義会員	原慎一郎会員
町田喜江会員		

委員会報告

●研修&フォローアップ委員会 竹中裕彦委員長



第3回研修&フォローアップ委員会を本日6時から事務局で開催予定です。お席も若干余裕がありますので参加できる方は例会終了後にご連絡をいただければと思います。今回のテーマは社会奉仕について。

第4回研修&フォローアップ委員会の案内です。

11月8日 水曜日 6時～ 事務局にて行います
今までは月末近くで開催していたので、忙しくて出られないという方がいらしたので、上旬に設定を試みました。テーマは職業奉仕と青少年奉仕について。ご参加をお待ちしております。よろしくお願いいたします。

卓話

プログラム委員会 平位武プログラム委員長



本日は川崎市内定時制の弁論大会、9月13日に実施されました。私も当日参加して大会を傍聴させて頂きました。

たくさんの生徒さんがいらっしゃいましたが、どの生徒さんも率直な内容で聞き入ってしまいました。さわやかな気分で帰路につきました。今日は本当に楽しみにしております。本日は2名の生徒さんに卓話をお願いしておりますのでよろしくお願いいたします。

卓話者の紹介

川崎市立川崎高等学校定時制教頭 成田滋先生



本日はこのような機会をご提供頂きまことにありがとうございます。

また日頃より市内高等学校定時制教育振興会に対してご支援、御協力を頂戴し感謝申し上げます。

現在川崎市内には県立と市立をあわせて定時制高校が6校ございます。県立高校は県立向の岡工業高校、県立川崎高校、市立高校は高津高校、橘高校、川崎総合科学高校、市立川崎高校の6校です。

去る9月に定時制生徒弁論大会が開催されました。この弁論大会は各校が校内の弁論大会を開き各学校の代表者が2名ずつ集まり、市内の弁論大会という形で開催されているものです。本日はその市内弁論大会に参加した生徒の中から2名の生徒を連れてまいりました。

最初にその生徒の弁論をお聞きいただきたいと思います。一人目の生徒ですが、市立川崎高校の伊丹さんを私の方から簡単にご紹介させていただきたいと思います。

伊丹春菜さん、生年月日は2006年3月17日 現在17歳 高校3年生です。

出身中学校は大師中学校、地元の出身です。趣味は「悠」という方の歌や配信を聞く事だそうです。

卒業後は介護士を目指して就職を考えているということです。現在生徒会で副会長をしており頑張っています。彼女の学級担任から彼女の様子をお聞きしたので伝えさせていただきます。

誰とでも気兼ねなく話をするができます。面倒見も良く困っている生徒に声をかけていく姿を目にします。生徒会にも2年間在籍しており、学校の活動に関して積極的に取り組むことができている模範的な生徒です。このような評価を学級担任から頂いている生徒です。それでは伊丹さんの弁論をお聞きください。よろしくお願ひします。

「生きる」 伊丹 春菜さん



私は、学校が嫌いだ。学校そのものというよりは先生が嫌い、その派生として学校が嫌いだった。しかし、体調不良や忌引き以外で休んだことはない。学校よりも家にいる方が嫌だからだ。それに理由もなく、休むことを許可する親ではないと思っているから。でも、学校で仲の良い友人は片手で数えられるくらい。私には友人よりも相談相手として接してくる人の方が多く、相談を受けているうちに依存されていった。そして、先生がどんなに酷かったかを知り、先生や友人を信じられなくなった。そんな学校よりも家に居たくない理由は単純だ。居心地が悪い。ただそれだけ。親は私より妹や反抗期の姉、孫ばかりに構い、誕生日は忘れられ、好きな食べ物、好きなことなど、ほとんど知らないであろう。妹の誕生日は祝っていても、私の時は覚えていたら「おめでとう」

ただそれだけ。その一言でも嬉しいとは思ふ。兄弟が多いため忘れてしまうのかもしれないし、兄弟全員の誕生日を祝えるようなお金はない。それに、好きなことや好きなものを聞かれても、胸を張って答えることができないから逆にありがたい。また、高校に上がるまでスマホを持たせてもらえず、お小遣いもない。そのため、友人と遊びに行くことも、連絡を取ることもなかった。ただただ、同じことが繰り返されていく毎日で、「私は何のために生きているのか」そんなことを考えては泣いて、何度も何度も、死んでしまいたいと思った。そんなある日、友人の訃報を聞かされた。まだ、幼稚園生の女の子。友人も多く、よく母親と公園に来て、一緒に遊んでいた。これから小学校に上がって、もっと楽しい生活が待っていたはずなのに、まだ十年も生きていない幼い少女は、ある日突然、命を落とした。「また明日遊ぼうね」と交わした約束は、もう果たすことができない。今まで以上に情緒が不安定になって、夜は声を殺して泣いて、自分の体を傷つけ、「このまま死ねたら良いのに」と考えることもあったし、一生消えないような傷もある。今でも気が付いたらカッターを手にしている時がある。「何をしてんだ」と言われるのは分かっているが、それくらい死にたかった。「じゃあなぜ今生きているのか」私も不思議に思う。しかし、死んでしまった友人たちの分まで長く生きる。という考えがある。それに、川崎高校には良い先生がたくさんいる。依存対象ではなく、ただの友人として関わってくれる人たちがいる。こんな私の心配をしてくれる人たちがいる。今までの人生では感じる事ができなかったことをたくさん感じている。だから生きているのかもしれない。それに「死にたい」と言ったとき、「辛かった分たくさん思い出さよう。何かあったら僕に全部吐き出していいから。だから死にたいなんて思わないでほしい」そう泣きながら訴えてくれた友人がいた。その言葉は凄く嬉しかったし「こんな私の心配をしてくれる人がいるんだ」と少し気持ちが楽になった。でも、自分のことを話す機会がなく、上手く話すことができないうえに、泣きそうになって、相手の顔が見れなくなる。「こんなこと話していいの、話したところでどうにもならないだろ」と、ネガティブなことばかり考えてしまっていた。しかし今は、自分のことを話せる友人が少しずつ増えている。それも今、生きている理由の一つだと思う。

私の他にも死にたいと思っている人がいるかもしれない。でもよく考えてほしい。なんでそう思うしまうのか。そして考えてほしい。悲しむ人がいることを。「そんな人いない」と思う人もいるかもしれない。こんな私が言えることではないし、「関わりのないお前に言われても」と思うかもしれないが、みんなには生きてほしい。いつか居場所を作ってくれる人と出会うから。生きていけば悪いことも起きる。しかし、必ず良いことも起こる。悪いことばかりに目を向けなくて、毎日一つでも、良い人や、良いことを見つける。そうすることでネガテ

イブ思考に陥ることも少なくなると思う。それでもダメな時は、話せそうな人に、今の気持ちを吐きだそう。そうすることで少し楽になる、心に余裕が生まれるから。だから、もがいて、あがいて、地に足つけて、今を生きていこう。

伊丹さんどうもありがとうございました。
二人目の弁士の紹介をさせていただきます。
市立橋高校教頭の杉山先生より弁士の紹介をさせていただきます。

川崎市立橋高等学校定時制教頭 杉山美佳先生



高橋季和さんについてご紹介をさせていただきます。3人兄弟の末っ子で皆、橋高校定時制です。有名な高橋兄弟なんです。評判のいい高橋兄弟なのですが高校1年生でまだ15歳なのですが、この素敵な大人ぶりです。落ち着いていますが、クラスで、すごく目立つわけではないです。いつも落ち着き皆を細やかにみている感じです。困り感のある人に声をかけたり、少し元気のない子に自然体らしいのですが声をかけて寄り添うというすごいセンスを持っているそうです。さらに勉強も頑張っていて1つ1つの授業を丁寧に向き合い、学びに向かっています。絵が得意で美術部にいます。文化祭のクラスの装飾などいろいろ考えてくれたりと、パッと前に出るタイプではないのだけれど、クラス愛があり、共同愛があり、橋高校が大好きなのだという姿が様子から感じられます。

これは私的なのですが、私は毎日ホームページをアップしています。多い時には1日4回、最低1日1回はアップしています。

それはこんなことがあるからなのですが、中学校の先生とかとお会いすると昔のイメージで、「杉山さん定時制の教頭大変でしょう」と言われることがあります。私は全日でもお仕事をさせていただいてましたが、全然そんなことないじゃないですか。

学びなおしをしたり、小学校・中学校の時にいろいろなことがあったけど、もう一度考え方を変えたり、素敵な人と出会って本気で頑張っている人たちですよね。だからそのことを伝えなければと思い、教頭になってから出来ることは何かといったらホームページかなと思い、同意書をとって毎日授業の様子をアップしたり、行事で頑張っていることも全部伝えています。

今日も季和ちゃんのことをアップしようと思っていますが、季和ちゃんに聞きたいと思います。

季和ちゃんの毎日の学校の楽しみは何ですか？

高橋季和さん
「友だちと会う事。」

それはどういうところから感じている？

高橋季和さん
「最初は定時制高校に行くのが不安だったのですが、1回定時制にいったら友だちが優しい人が多くて、この人たちの事を大切にしたいなと思いました。それから毎日友だちと会うのが楽しみになってきました。」

ありがとう。出身中学校はどちらですか？

高橋季和さん
「野川中学校です。」

中学校はどんな感じ？

高橋季和さん
「中学校はほとんど行っていなくて、ただ先生は進路のこととか、ちゃんと考えてくれて、このままいったら定時制のところに行くけど大丈夫？とか話を聞いてくれていたりしてとても良い先生でした。」

ありがとう。だいたい学校に行けなかった友だちが入学してきますが、橋高校定時制は無遅刻、無欠席になってしまう、まじめな定時制の学校です。小規模ながら成り立っている学校ですが、いろいろなことがあります。今日この場に立てた事、季和さんがこれから美しい言葉についての話があります。お聞きいただき学校の充実度をご理解いただけたらと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

「美しい言い返し」 高橋季和さん



日本人の共通言語である日本語。私達日本人が普段何気無しに使っている日本語ですが、貴方は日本語を美しいと思った事はありますか？また、貴方が美しいと思う日本語はどんな言葉ですか？今回私が伝えたいのは、個人的に美しいと思う日本語です。それは「月が綺麗ですね。」という言葉です。この言葉は一見すると、何の変哲ない普通の日本語として捉えられますが、実は、この言葉にはそのまま月が綺麗だ。という事だけでなく、「貴方が好きです。」という意味が隠されています。何故月が綺麗だという事が貴方が好きです。という意味になったのか、それにはこんな背景があります。まず、月が綺麗ですね。という言葉が貴方が好きです。という風に訳したのは、夏目漱石だと言われています。夏目漱石は有名な作家であるという事で知られていますが、実は作家であると同時に英文学者、英語教師でもありました。授業中、多くの生徒が「I Love You」を「我、君を愛す。」や、「僕は君を愛しく思う。」などと直接的な訳し方をした事に対し、「日本人はそんな直接的な言い返しはしないだろう。月が綺麗ですねとでも訳しておきなさい。」と、言ったことが有名です。ですが、この事は定かではなく、逸話として存在しています。そして、この逸話に関連している最も古い物としては、1977年に作家の豊田有恒が書き下ろしたコラムがあります。ただ、表現の仕方が少し違って、そこには月が綺麗とではなく、「月がとっても青いなあ」と訳すものだ。」と書かれていました。月が青い。ということは夜明け前の青藍色をした月だと予想されます。そう考えると、月がとっても青い。という事は「もう、月が青くなってしまおう程に貴方と一緒に居たのだ。」と、この様な意味だと私は捉えました。そして月

が青い。という言葉が年を経て、月が綺麗ですね。という風に、変化していったのではないかと私は考えています。

実は、月が綺麗ですね。という言葉の返しとして、「死んでもいいわ」という定番的な返し言葉があることを知っていましたか。死んでもいいわという言葉は、作家二葉亭四迷が訳した本の一文であり、元はロシア文学作品「А с я (アーシャ)」を訳した「片恋」という作品です。А с яのセリフを直訳すると「私はあなたのものよ」と元々奥ゆかしい言葉で書かれています。そしてそのセリフをさらに奥ゆかしく訳した言葉が死んでもいいわ。という言葉なのです。

海外の言語と違って、日本語は物事を表す言葉が多く、また物事を繊細に、事細やかに表現が出来る言語です。そして、察し合いの文化もあり、日本語は短い言葉だけで自分の感情や物事を表現することが出来ます。月が綺麗ですねという言葉深く読解していくと、直接「あなたが好きです」と伝えるのではなく、間接的に伝えている。とても日本人らしい、奥ゆかしい言葉だと分かります。そして、今と違い察し合う文化がもっと身近にあった時代特有の情緒と、特有の言い回しが私は好きなのです。そして、私も「美しい日本語」を使えるような人になりたいと思っています。

ご静聴ありがとうございました。

高橋さん、どうもありがとうございました。日本語の深さについて勉強になりました。

定時制教頭会を代表して会長より本日のお礼と挨拶させていただきます。

川崎総合科学高校 田村正一教頭よろしく申し上げます。

川崎市立川崎総合科学高等学校定時制教頭
田村正一先生

川崎大師ロータリークラブの皆さん、本日はありがとうございました。

私は川崎市内高等学校 定時制教頭会の会長を務めております川崎市立川崎総合科学高校 定時制教頭の田村と申します。

本日はこのようなお時間を頂戴いたしまして誠に有り難うございました。生徒にとっても大変貴重な体験となりまして今後の人生に大きく成長する機会になったことと思っております。本当に感謝を申し上げます。

このような定時制高校に通う生徒の様々な活動を支援する団体として川崎市内高等学校定時制教育振興会という組織がございます。かつて振興会は高度経済成長期の頃には企業の方で運営していたと聞いております。



近年は企業の方々の運営から我々教頭会が引継ぎ活動を行っております。

本日の川崎大師ロータリークラブの皆様方をはじめ様々な方からの支援があり、9月に行われた弁論大会や、スポーツ大会、そして1月には川崎アゼリアで作品展を展示します。今年度は1月5日から19日の2週間ほど宝くじ売り場から市役所に向かう通りのところに展示する予定になっています。

そういった様々な定時制の活動をサポートしていく振興会。この団体は皆様方からのご支援で運営されており、皆様方のおかげと感謝しております。

定時制高校の歴史について、私もこのような立場になり調べてみました。

昭和23年に定時制が発足しました。夜間に学ぶというのは昭和14年ころからあったようですが、定時制としては昭和23年。75年経っております。戦後間もない頃はこれから高度経済成長期に向かうところで、定時制高校がいろいろところで発足しました。

昭和30年代後半から40年代前半はピーク。川崎にとっては工業都市と商業都市ということで、地方出身の方も多かった。年配の方もいたりした。昭和42年が在籍数のピークだったと。川崎市内だけでも定時制の生徒だけで5,000名いました。現在は700名を切っております。一番多い時で定時制高校は11校ありました。

平成に入り8校で、今ある6校以外に商業高校（現在幸高校）、平間にある県立川崎工業高校も定時制があったのですが、県立川崎工業の方は平成7年頃、商業高校の方は平成28年でおわり、川崎総合科学高校の工業科と合併して総合科学高校に商業化があるという形で現在6校になっています。

今は地方出身者もほとんどおりませんし、年配の方もほとんどおりませんし、中学校からくる生徒がおよそ9割

くらいです。今までは定時制の生徒は働きながら学ぶといわれてきましたが、平成初期のころはアルバイトが8割～9割。正社員はそのころから少なかったですが、今は半分行くか行かないくらいです。

生徒の方は平成初期は授業が学校によっては、やりにくいような時期もありましたが、今はおとなしくてまじめな生徒が多いです。何らかの理由で中学校不登校だった子もかなり在籍しています。定時制高校に入って心機一転頑張っている生徒が非常に多いので、少人数ながらも非常に落ち着いたのが今の定時制高校と思われます。今後ともこういう定時制高校ですが頑張ってくださいと思いますので今後ともご支援をよろしくお願い致します。

本日はありがとうございました。

謝辞 星野祐治会長

田村教頭先生本日はお忙しい中、ありがとうございます。そして引率されておりました杉山教頭先生、成田教頭先生、お忙しい中、本当に素晴らしい生徒をお連れいただき誠にありがとうございました。

まずは伊丹様、のっけから先生が嫌いだ、学校が嫌いだ、家族が嫌いだと 冒頭からすごい言葉だと。話を聞きながら7人兄弟ということと、かなり想像を絶するような体験をしてきたのかなと思いながら聞いておりました。私も3人いますが、7人いると親としてもなかなか気がつかないのかなと、他の方たちの方が自己アピールをしたから親にもそうだったのかということと気が付いたのかな。伊丹さんの場合はアピールがあれだったのかな？ただその中でいつか居場所を作ってくれるということと、生きるということで本当に素晴らしい話をしていただき涙が出てきたような次第です。

今後これからはこういう生活をしていけば、今後の糧になるのかなという、こういうつらいことになってきてそれが、これからどんどんどんどん良いことが回っていくのかなと思った次第です。

今後も頑張ってください、介護士を目指しているということ。今老人が多い時代になっております。そういう方を親ですとなかなか接するのは厳しいのですが、そういうあなたかな介護士さんを目指して頑張ってくださいと思います。

高橋さん、本当に美しい日本語ということで、先ほどいった月がきれいですねといった、隠語が隠されていた。

「貴方が好きですよ」ということでそういうことを聞いていたのかな。

日本語はよくよく聞くといろいろ間接的な意味合いが多い言葉です。私も一字一字しゃべりながら、考えながらしゃべっている次第で、物事とは繊細なことだと思いません。

間接的に美しい日本語ということ、これから日本語自体が汚い日本語になりつつあるような世界かなと思っております。

率先して綺麗な日本語を使っていただいて、皆さんに日本語というのはこんなに綺麗なのですよと。今日の弁論のなかでもそういう意味合いを込めて弁論していただいたのかなと思っているので。

本当に美しい日本語というのはこれから私どものおもてなしと、美しい日本語ということを率先して使っていただき広めていきたいなと思っています。

今日は両名の方、本当にお忙しい中、私ども大師ロータリークラブの例会で卓話をしていただきありがとうございます。ありがとうございました。



閉会宣言・点鐘 星野祐治会長

日時：2023年11月8日(水)
下記11日(土)に変更のため

例会はありません。

日時：2023年11月11日(土)

地区大会移動例会

11:30 登録開始

12:30 地区大会点鐘・式典

場所：パシフィコ横浜会議センター

日時：2023年11月15日(水) 18:30点鐘

3クラブ合同親睦夜間移動例会

(川崎中央・川崎マリーン・川崎大師)

場所：川崎日航ホテル 12階 「鳳凰の間」

※昼例会を夜間移動例会に変更のため

昼間の例会はありません。

クラブ
報
告
委
員

檜山 雄彦/八尋 匡彦/竹中 裕彦/大崎 克之

9月度 出席報告

氏名	例会数	ホームクラブ	メアップ	出席率	ホームクラブ100%	備考	氏名	例会数	ホームクラブ	メアップ	出席率	ホームクラブ100%	備考
布川 二三夫	3	0	0	免3回			大谷 茂	3	0	0	0		
鈴木 幹久	3	0	1	免2回			奥山 啓寛	3	3	1	133	○	
宮山 光男	3	3	1	133	○		笹沼 裕丈	3	0	0	0		
野沢 隆幸	3	2	1	100			石渡 勝朗	3	3	2	167	○	
林 鶴	3	1	2	100			宮崎 眞一	3	2	1	100		
安藤 賢一	3	3	0	100	○		小泉 敏和	3	3	0	100	○	
嶋崎 嘉夫	3	0	0	0			平位 武	3	3	0	100	○	
炭谷 博功	3	3	1	133	○		檜山 雄彦	3	2	1	100		
竹中 裕彦	3	3	0	100	○		町田 喜江	3	3	1	133	○	
横山 俊夫	3	3	0	100	○		佐藤 和義	3	0	1	33		
布野 真治	3	0	0	免3回			枝村 和道	3	3	0	100	○	
矢野 清久	3	2	0	67			原 慎一郎	3	3	0	100	○	
岩井 茂次	3	2	0	67			清水 暁	3	3	1	133	○	
鈴木 昇二	3	1	0	免2回									
須山 文夫	3	3	6	300	○								
秦 琢二	3	0	1	33									
小林 勇次	3	3	0	100	○								
牛山 裕子	3	3	6	300	○								
坂東 保則	3	0	1	33									
船木 幸雄	3	1	1	67									
沼田 直輝	3	0	0	0									
出井 宏樹	3	0	0	免3回									
内田 省治	3	1	0	33									
大崎 克之	3	0	0	0									
猪狩 佳亮	3	3	2	167	○								
松井 昭三	3	3	0	100	○								
磯田 稔	3	2	1	100									
星野 祐治	3	3	2	167	○								
八尋 匡彦	3	3	3	200	○								
森田 尊久	3	0	0	0									
布川 浩	3	3	1	133	○								
							出席率	75.38%					